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Permisos de edificación en 
Chillán cayeron 83% en enero

se autorizaron 3.533 m2

Informe elaborado por la CChC Ñuble con datos de la Municipalidad de Chillán. Gremio destacó que corresponde al 
peor desempeño de enero de los últimos siete años.
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D
e acuerdo con el informe 
“Análisis de Permisos 
de Edificación Chillán”, 
elaborado por la Unidad 
de Estudios de la Cáma-

ra Chilena de la Construcción (CChC) 
Ñuble, con datos de la Municipalidad 
de Chillán, durante enero de 2025 se 
autorizaron 3.533 metros cuadrados 
(m2) para nuevas construcciones, lo 
que representó una disminución de 
83,7% en comparación con enero de 
2024, cuando los permisos totalizaron 
21.685 m2.

El dato de enero contrasta fuerte-
mente con el dinamismo exhibido 
en diciembre de 2024, mes en que se 
autorizaron 68.981 m2 de permisos 
de edificación.

El informe detalló, además, que 
en enero de 2025 se ingresaron 1.512 
m2 para viviendas, 1.018 m2 para 
comercio, 823 m2 para oficinas y 
178 m2 para bodegas, sumando un 
total de 3.533 m2. 

Preocupación
Los datos de enero son observa-

dos con atención por el gremio de 
la construcción a nivel local, desde 

SEBASTIÁN GODOY
presidente cchc ñuble

si bien las perspectivas para el año son 
optimistas, el sector enfrenta varios de-
safíos importantes”

Directorio reelecto del Río Chillán 
apuesta por futuro embalse

donde advirtieron una desacelera-
ción en el inicio del año. De hecho, 
destacaron que la cifra de enero 
corresponde al registro más bajo 
para el primer mes del año desde 
2018 a la fecha. El segundo enero 
más bajo fue el de 2023, con 3.901 
m2 aprobados, mientras que enero 
de 2024 marcó la mayor superficie, 
con 25.218 m2.

Sebastián Godoy Bustos, presiden-
te de la CChC Ñuble, señaló que “si 
bien las perspectivas para el año son 
optimistas, el sector enfrenta varios 
desafíos importantes”.

Entre las principales preocupa-
ciones se encuentran la reforma a 
la tramitología y permisología, los 
retrasos en los contratos y la rigidez 

en algunos procesos burocráticos. 
Además, factores como el acceso al 
crédito, la evolución del consumo e 
inversión y el aumento de los costos 
laborales y de materiales continúan 
siendo riesgos que podrían afectar 
el crecimiento del sector.

Pese a ello, y con el objetivo de 
incentivar la inversión en vivienda 
y dinamizar el sector, la CChC, 
junto a la Asociación de Bancos e 
Instituciones Financieras (ABIF), 
el Ministerio de Hacienda y el Mi-
nisterio de Vivienda y Urbanismo, 
han trabajado en un proyecto de 
ley para la creación de un nuevo 
subsidio a las tasas de interés y la 
implementación de un programa de 
garantías estatales bajo el alero del 

Fondo de Garantía para el Acceso a 
la Economía Solidaria (Fogaes). 

“Esta iniciativa, ingresada recien-
temente a la Cámara de Diputados 
tras cuatro meses de análisis, busca 
facilitar el acceso a créditos hipoteca-
rios y reducir el déficit habitacional 
que afecta a miles de familias en la 
región y en todo Chile”, explicó el 
líder gremial.

Godoy Bustos agregó que “ante 
este escenario, la colaboración entre 
el sector público y privado es funda-
mental para evitar nuevos retrocesos 
en la industria. La CChC Ñuble ha 
reafirmado su compromiso de poner 
a disposición todas las herramientas 
necesarias para impulsar el desarrollo 
de la región”.

En enero se 
aprobaron 1.512 
m2 para destino 
habitacional, lo 
que representa 
un 42,8% 
del total .

Como resultado de las elecciones del nuevo direc-
torio de la Junta de Vigilancia del Río Chillán, para el 
periodo 2025-2026, se informó que fue reelecto Héctor 
Jaque como presidente; quien será acompañado por 
Francisco Junemann, como secretario; Alex Ferrada, 
como tesorero; Manuel Matus, primer director; y Hans 
Stempel, como segundo director.

“Se llevaron a efecto elecciones de acuerdo al Código 
de Aguas y a los estatutos de nuestra institución, en 
presencia de una gran cantidad de accionistas del río 
Chillán y un ministro de fe, un notario”, precisó Jaque, 
quien agradeció “a los accionistas que participaron de 
la elección y que nos dieron la confianza para seguir 
trabajando por el futuro embalse Chillán, que es el norte, 
que personalmente me hace trabajar en la institución. 
Espero la mayor cooperación de este nuevo directorio 
para trabajar por el bien común de nuestra entidad”.

Se indicó, además, que el plan de trabajo para 2025-
2026 tiene como objetivo central optimizar la gestión del 
agua. Uno de los puntos más destacados es la unión de 
canales y la regularización de los canales existentes, una 
medida que busca optimizar y mejorar la distribución 
del agua entre los más de mil accionistas.

También, el plan contempla incentivar a las 18 co-
munidades de aguas del río Chillán a postular a los 
diferentes concursos de la Comisión Nacional de Riego 
con el objetivo de mejorar la infraestructura hidráulica 
que ha quedado obsoleta. 

Asimismo, unos de los temas más destacados es la 
continuación de los estudios de factibilidad del Embalse 
Chillán, que culminarán el segundo semestre del pre-
sente año. El embalse está proyectado para almacenar 
210 millones de metros cúbicos, beneficiando a unas 
20.650 hectáreas para el riego.
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